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本报讯（记者 柳家欢 通讯

员 奕超超 张珊翊）近日，区公安

分局破获一起诈骗案，犯罪嫌疑人罗

某一人扮演多个角色，向身边多名好

友行骗，共骗取22余万元。

今年 2月，犯罪嫌疑人罗某向

小高（化名）谎称可以帮其向小英

（化名）处购买本科文凭，成功骗取

小高 5000元，并顺手伪造了一张盖

有“某大学财务专用章”的收据给小

高。接着，罗某又找到露露（化名），

谎称要帮招生老师发送考试通知短

信，但因自己也是考生，不便发送短

信，让露露冒充招生工作人员发送

通知短信给自己和小高，小高收到

短信后对罗某深信不疑。

7月，小高跟随罗某到某大学

参加文凭考试，发现并无文凭考

试。小高认为自己被露露欺骗，称

将报警处理。露露则以为小高是被

招生老师骗了，而自己发了短信，也

有责任。罗某找到露露，谎称只有

先将购买文凭费用和之前缴纳的学

费返还给小高才能解决此事，骗取

露露 19700元，并承诺会帮露露讨

回这笔钱。

没想到，罗某不仅转头就食言，

还对露露实施了“连环骗”。罗某向

露露谎称买文凭的钱是被小英骗去

的，并将自己的另外一个微信“猴

儿”推荐给露露，称“猴儿”是小英的

朋友，会出面帮小英还钱给她，并将

“猴儿”和露露拉入微信群聊，一人

分饰两角对露露展开诈骗攻势。罗

某用“猴儿”在群聊中谎称，需要 4
万元偿还信用卡才能重新套取现金

用于偿还露露，由此陆续骗取露露

共计4万余元。

最终，露露理清来龙去脉，意识

到被罗某骗了，马上向莼湖派出所

报警。经调查，罗某不仅实施了以

上诈骗，还通过多个微信号，一人分

饰多角，扮演剧组财务人员、上海剧

组副导演、法院的朋友等角色，并以

“向剧组预支工资需缴纳押金”、“与

导演闹翻，需要钱请律师打官司”、

“拍摄淘宝照片入团缴费”等为由陆

续向多人诈骗18万余元。

目前，犯罪嫌疑人罗某因涉嫌

诈骗罪被区公安分局依法处以刑事

拘留。

女子一人扮多角 专向熟人“伸手”骗钱
共诈骗22余万元

记者 袁伟鑫
“礼让斑马线”一词对于市民

来说已并不陌生。根据《道路交

通安全法》第四十四条规定：机动

车通行应该按照交通标线通过，

没有交通标线的应当减速慢行，

并让行人和优先通行的车辆先

行。2016年 6月，我区开始礼让

斑马线活动，交警部门在城区中

山路、大成路、桥西岸路设置了 5
处电子警察抓拍不礼让斑马线的

行为，同时在全区范围内开展了

广泛的宣传。如今，3年过去了，

礼让斑马线成效几何，礼让行为

是否已经成为司机们的共识，近

日，记者来到城区的多个斑马线

路口实地查看。

10月 15日上午 9时左右，记

者来到中山路上，虽然早高峰已

过，但路面车辆依旧比较多。记者

选择了距离区中医医院不远处居

敬路路口的一处斑马线进行观察，从

该路口过马路的行人并不多，也没有

电子警察监控，在十多分钟时间的

观察中，记者发现有不少通过的车

辆都会主动礼让行人，但也有一些

车辆未礼让行人，有些车辆虽然有

明显刹车减速行为，但没有停下礼

让。有时候存在同一方向不同车道

上一辆车礼让行人，而另一辆则直

接驶过的行为，也有行人走到道路

中央护栏处，由于车辆没有礼让而

等在中间的情况。总体来看，有礼

让行为的车辆和未礼让的车辆各占

到一半，值得一提的是大部分公交

车辆都做到了礼让斑马线。

随后，记者来到距离这个斑马

线几十米的中医医院门口的斑马

线，由于这个路口旁便是公交站点，

距离中医医院大门也较近，从这个

路口过马路的行人明显增加，行人

中老年人占到多数。让记者颇感意

外的是，虽然这个路口也没有电子

警察监控，但礼让斑马线的车辆明

显多于上一个路口，几乎 90%的车

辆都做到了礼让斑马线。

接着，记者来到了南山路区政

府北大院南侧的一处斑马线前观

察，这个路口有两条黄白相间的斑

马线，属于我区 5处电子警察拍摄

不礼让斑马线的其中一个点。记者

看到，绝大部分车辆通过时都能够

减速礼让过往的行人和电动自行

车，有时候行人走在另一条斑马线

时，车辆已经在相隔的斑马线前停

下礼让，显然电子警察对于约束司

机的行为有着比较明显的作用。

最后，记者又来到了位于中山

东路万达广场附近的一处斑马线，

随着万达广场建成营业，加之该入

口旁便是公交站台，来往的行人较

多。但是相比记者观察的前几个路

口，此处车辆礼让斑马线的行为几

乎没有。记者看到，由于中山东路

路面较宽，道路条件较好，来往的车

辆车速也比较快，过马路的行人一般

在没车的时候往对面走，但走到路中

间绿化带时，经常会遇到对向车道大

量车辆疾驰而过，只能等待无车时

再通过。在十多分钟的观察时间

内，这样的场景出现了多次。“这里

很少有车会让，基本都是没车的时

候过马路。”一位市民对记者说，她

经常走这个路口，但碰到有车主动

礼让斑马线的行为确实比较少。

在观察了多个路口后，记者发

现，礼让斑马线经过 3年的开展，大

部分司机都了解需要在斑马线前礼

让行人，部分司机已有自觉意识，但

仍有不少司机只在有电子警察抓拍

的斑马线前礼让，其他路段则很少

礼让。记者注意到，往往道路状况

较好，车辆车速较快，斑马线礼让情

况就越少，需要引起相关部门注意。

礼让斑马线实施3年 礼让行为已成共识
部分路段礼让情况仍堪忧

本报讯（记者 徐华良）近日，

有市民向本报新闻热线反映，锦奉

大道区农批市场前一段人行道上乱

设摊情况非常严重，给来往的市民

带来不小安全隐患，希望相关部门

来管一管，杜绝安全隐患。

昨天上午 9时许，记者来到锦

奉大道区农批市场前的一段人行道

时，发现这里有 10多家水果经营户

在销售各类水果，市民品尝时剥下

来的橘子皮及西瓜皮满地都是，横

七竖八的水果摊给行人安全带来了

隐患。记者在采访中了解到，这里

的路边摊存在由来已久，已有好几

年时间了。去年民生大问政也反映

过这个问题，但是整洁了一段时间

后，又成了现在这般模样。一位在

农批市场经营的经销户告诉记者：

“到区农批市场购买农副产品和海

产品的市民流动量非常大，回去时

会顺便买些水果，所以有人便设摊

或者开着卡车在此销售水果。”昨

天，记者在现场发现有销售橘子，也

有销售西瓜和葡萄的摊位。一位路

过的市民反映，特别是双休日和节

日，来这里乱设摊销售水果的人特

别多。

记者在采访中也了解到，去年有

一段时间，路政大队曾派人来这里管

过，效果很不错。今年以来，这里又

没有人管了，乱设摊现象开始回潮，

不仅影响行人安全，还有碍市容。

谁来管？

农批市场前人行道乱设摊严重

为了使学生更加的健康团

结友爱，促进学生的集体荣誉

感，近段时间，全区中小学校相

继举行运动会，全力倡导“我运

动 我健康 我快乐”的教育

理念。

图为日前举行的居敬小学

运动会开幕式现场。

记者 王红雨

记者 袁伟鑫
在走访了我区的 12个城中

村后，记者对我区范围内的多个

建筑工地明察暗访。10月16日，

记者来到新城实验幼儿园、花园

新村-1地块住宅区两个建筑工

地，发现两个建筑工地整体情况

较好，但细节处也存在一些问题。

在位于金钟路和长汀路路口

附近的新城实验幼儿园工地，记

者看到围挡墙体东南角外的人行

道上停有 2辆小货车，围挡墙体

外有建筑工人丢弃的衣物,周边

环境质量有待提升。工地出入口

的道路上存在一些灰土泥沙，一

段路基石被碾压破损。

记者发现，工地门口处对车

辆进行冲洗的水池并没有使用的

痕迹，水池内存水已经泛绿。记

者询问了工地门卫人员，对方表

示，工地在运输泥土时确实使用

了水池清洗进出车辆，但目前工

程部分房屋已经结顶，最近进出

的车辆没有使用该水池进行清

洗。

在工地相关负责人的陪同下，

记者走进了建筑工地施工场地内，

发现个别工人在作业时，并未佩戴

安全帽，一名送材料的驾驶员也没

有佩戴安全帽，直接开车进入工地

卸货。

在工地现场记者并未发现搅拌

混凝土和砂浆现象，但在工地内发

现了散养的犬只。同时，记者发现，

该建筑工地内悬挂的国旗有褪色、

破损情况。

针对工地大门存在垃圾和扬

尘，该工地负责人解释说，工地附近

出现的少量扬尘主要和对门的建筑

工地有关。

记者走访发现，工地围挡的墙

体公益广告数量符合规定，但工地

西侧由于有一条小河和龙津实验学

校围墙阻隔，工地并未设置围墙，在

工地东南侧，存在十余米用钢管搭

建的围挡，较为简陋，人员可以通过

缝隙进入河道一侧。

在花园新村-1地块住宅区工

地，记者发现该建筑工地的围挡上

的公益广告展示面积基本符合规

定，但在岳林东路一侧，有占用人行

道设置围挡的情况，惠政路段的围

挡除了部分公益广告外，其他均为

裸墙。在南山路的工地门口处，记

者看到工人的电动自行车、摩托车

摆放凌乱。在靠近南山路交通银行

附近的围挡墙体上挂有一段一人多

高的线缆。线缆的另一端缠绕在行

道树上。工地门口，有数条狗跑出

来，未挂狗牌，未栓绳。该工地出入

口虽有污渍，但是开出来的工程车

辆都进行了规范的冲洗。工地管理

人员告诉记者，因项目负责人不在，

不方便接待外来人员，所以该工地

内的情况记者无法查看。

记者注意到，工地几处围挡墙

体上张贴了“夜间施工公告”，但只

限定在几日范围内，而记者采访了

多位附近居民，对方均表示该工地

经常夜间施工，有时候会施工至晚

上11时左右。

图为新城实验幼儿园工地内，

部分工人工作时未佩戴头盔。

记者走访城区两处建筑工地

围挡基本合规 操作细节有违规

我运动
我健康
我快乐

本报讯（记者 许犇 通讯

员 沈安格）10月 17日上午 10时，

区综合执法大队锦屏中队会同锦屏

市场监管所、生态环境监测部门、光

明社区等单位，对广南商城的餐饮

油烟扰民情况进行了联合执法。

广南商城作为我区老旧小区改

造工程的示范小区，建成于上世纪

90年代中期，为商住一体小区。随

着时代变迁，广南商城逐渐产生了

基础设施不健全、住户成员复杂、店

面开设不规范等一系列问题。此次

老旧小区改造工程开展前期，中队

对餐饮油烟扰民问题进行了排摸梳

理，由于小区商业用房没有设置专

用烟道，且餐饮店主未能重视油烟

排放措施，导致广南商城餐饮店面

的油烟排放不合规、不标准。

为加快广南商城改造进程，切

实解决周边餐饮店面油烟扰民问题，

在锦屏街道牵头下，锦屏中队与各相

关部门制定了整治计划，对涉及环

保、排水、经营许可、违章搭建等4大
类别10个问题予以集中整治。

整治中，共发放责令整改文书

5份。下步，各部门将对整改情况

及时反馈交流，保证广南商城改造

工程能够顺利有序进行。

多部门联合开展餐饮油烟整治

本报讯（记者 柳家欢 通

讯员 王幸腾 叶静波）近日，裘

村派出所民警护送一迷路男孩回

家，并通过扫描出租房二维码成

功联系上孩子的家人。

10月 13日晚上 7时许，裘村

派出所接到群众报警称，有一孩

子在吴江村找不到父母。民警赶

到现场后，发现一个 5岁左右的小

男孩抽泣着想要找妈妈。小男孩一

时惊慌，回答不出父母的信息，民警

问小男孩在哪里上幼儿园，他说能

带着民警去。车上小男孩慢慢想起

了回家的路，说知道从幼儿园到家

里的路。随后，小男孩一路带着民

警穿过了一条条小弄堂，到家后发

现家中并没有人，小男孩又说能背

出爸爸的手机号码，但是一时心急

记错了手机尾号，无法打通。

询问周边群众后，民警得知这

户人家是租房住在这里的，根据这

户人家墙上的出租房二维码信息，

民警查到了孩子的父母信息，便立

即取得了联系。没多久，男孩的母

亲赶至家中，并向民警表示感谢。

原来男孩的父母带着小孩外出吃

饭，男孩跟着其他小朋友跑到了外

面玩，越跑越远又没跟上其他小朋

友才不慎迷路，所幸被附近村民发

现，才避免了危险。

出租房二维码助民警找到迷路男孩家人

本报讯（记者 徐华良 通讯

员 王芳）昨天，记者在溪口雪窦寺

看到，工作人员正在对一株千年银

杏打吊针输液，补充树体所需营养，

促进古树恢复。

据传，雪窦寺内的这株雄性银

杏树已有 1015年的历史，具有极其

重要的历史文化价值、生态价值和

科研价值等。古树在 2011年已由

专业团队进行过一次全面的保护性

养护，收到一定效果。去年，因连续

高温和晴热天气影响，银杏树叶出

现枯黄现象。

今年 10月 8日起，区自然资源

和规划分局请杭州啄木鸟古树救护

有限公司的古树保护专家进行抢救

性保护，用探地雷达探测古树根系，

发现根系尚可。同时用树体扫描仪

诊断树体，发现除根部外古树主干

一切正常。古树保护专家对千年银

杏根部树洞采取防腐、杀菌和消毒

处理，采用人造树皮补洞，并在古树

根部洞口安装排气孔，便于通风透

气。在古树树体上安装了微喷系

统，可以对树体进行喷雾，保持树

干、树冠有一定湿度，也可进行叶面

追肥，喷施营养液。

在古树抢救性保护中，工作人

员把 2吨古树复壮基质与泥土拌和

在一起施在古树根部，为千年银杏

提供充足养料，使古树能够长势更

加旺盛。

用先进仪器为古树“体检”

雪窦寺千年古银杏实行抢救性保护


